

## CRÓNICA DE LA GUERRA

### En Occidente

No hay modificación sensible en todo el frente, nos dice el comunicado oficial francés; pero al confrontar las palabras con los hechos, es decir, el texto del informe con el mapa, si que encontramos algunas modificaciones, que marcan un avance de los alemanes en algunos puntos de la línea, sin que en el resto de ella aparezca ventaja alguna para los aliados.

Y como el parte oficial francés, en cuanto se refiere al curso de las operaciones en Bélgica, o sea entre la costa y el Lys, tiene su complemento en el comunicado belga, veamos qué es lo que éste dice.

Coinciden ambos en que los ataques de los alemanes no han sido tan violentos como los de los días anteriores en el frente de Isser, reduciéndose a un débil cañoneo; pero se consigna que los alemanes ocupan todavía la orilla izquierda.

Más francos los belgas que los franceses, nos descubren la verdad y rectifican la noticia que nos dieron hace dos días de que los alemanes habían evacuado sus posiciones de la izquierda del Isser, abandonando muertos, heridos y mucho material de artillería, aunque conservando una cabeza de puente frente a Dixmude.

Ya dijimos entonces que ésta tenía por objeto defender la comunicación entre ambas orillas del río.

Confirmando esta noticia nos dijeron posteriormente que en varios reconocimientos practicados se había comprobado que no existía ni un alemán en esa parte del río Isser, y es posible que así ocurriera porque hallándose inundado el terreno no eran muy favorables estas condiciones para acampar las tropas, mayormente teniendo completamente aseguradas las comunicaciones, que permite trasladarse a los alemanes fácilmente de una a otra orilla.

Por eso cuando lo han estimado conveniente a sus planes han tomado posiciones otra vez e indudablemente se preparan para un nuevo y vigoroso ataque cuando modifican los alemanes la composición de sus fuerzas en ese punto, según dice el Gobierno francés.

De operaciones en la costa guardan ambos Gobiernos absoluto silencio, salvo la manifestación de que los alemanes han instalado varias baterías de grueso calibre en la cual ya sabíamos, así como sus efectos, pues no en balde las escuadras aliadas se han alejado de la costa, habiendo sufrido averías algunos de sus buques.

También nos dice el Gobierno belga que los aliados ocupan el frente de Dixmude, extendiéndose por Bidachotte, Saint Eloy y Ambach, y como esta línea se halla

situada al Oeste del río Isser, es indiscutible que en este punto los alemanes han ganado terreno o han avanzado, y, por consiguiente, los progresos de los aliados deben haber sido a retaguardia de su línea.

Añade el Gobierno francés que el enemigo ha continuado su violento cañoneo al Norte y en la ciudad de Arras aunque sin ningún resultado.

Entre el Somme y el Oise y entre éste y el Mosa, nada nuevo ha ocurrido, nos dice el comunicado oficial, pero como a continuación asegura que al Oeste de Roye ha sido destruida por la artillería gruesa una columna de coches alemanes, esta noticia nos indica que también por esta parte han avanzado los germanos, puesto que la línea de éstos sólo llegaba hasta la población y ahora resulta que al Oeste de la misma circulan los carruajes para el aprovisionamiento de las tropas alemanas, cuyos servicios se prestan siempre desde retaguardia y no desde vanguardia.

En el resto de la línea declara el Gobierno francés que han sido rechazados todos los ataques de los alemanes, y esto indica claramente que en toda la línea es general la ofensiva de los germanos.

Triste situación la del ejército que limita su acción a rechazar los ataques del enemigo, pues ello equivale a la confesión de la propia impotencia.

Cuando un ejército se ve obligado a mantenerse a la defensiva y al rechazar los ataques del enemigo no se lanza en su persecución y pasa a tomar la ofensiva, es que se halla en notoria situación de inferioridad, se halla convencido de su impotencia, reconoce la superioridad del adversario y la moral del soldado va quebrantándose e insensiblemente de ejército pasa a convertirse en muchedumbre y las muchedumbres jamás han vencido a las tropas disciplinadas.

Pero el hecho más importante de que nos da cuenta el telégrafo ha ocurrido en el mar del Norte.

Una división de la escuadra alemana se ha presentado frente a las costas inglesas; un acorazado británico, con grandes averías, ha tenido que refugiarse en el puerto de Lawastoff, del ducado de Sajonia y la costa inglesa ha servido de blanco a los cañones de los buques de guerra alemanes, que han echado a pique a un submarino inglés.

No ha sido la escuadra inglesa la que ha comenzado el ataque a las costas alemanas, como había anunciado lord Churchill; no son ya los submarinos germanos los que desde el fondo del mar dirigen sus ataques a la Marina inglesa, la que se titula soberana de los mares y cuya impotencia acaba de

declarar oficialmente al no garantizar ni siquiera en sus mismas costas la navegación, se ve acosada y perseguida en sus mismos puertos y sobre el territorio irgés caen los proyectiles alemanes.

La invulnerabilidad de Albión ha desaparecido; la potencia de su Marina ya está en tela de juicio; sus costas reciben la visita de los buques de guerra alemanes, mientras la escuadra inglesa permanece alejada de las costas alemanas.

No cabe duda que el estampido de las granadas alemanas, al estallar en territorio inglés, habrá repercutido en París, y allá en los inválidos, los restos de Napoleón se habrán estremecido en su tumba.

Ahora si que puede decirse que Cartago y Roma se encuentran frente a frente.

John Bull procurará ocultar y disimular su terror, pero será en vano porque el temblor de sus miembros, la demeración de su rostro y sus exasperados gritos de angustia le están denunciando.

El choque con una mina y el ataque de un submarino, son hechos que cabe disculpar en algún modo; pero sufrir dos derrames simultáneos, puede decirse una en el mar del Norte, otra en el Pacífico, sin que los buques enemigos tengan el menor deterioro demuestran que lo del señorío marítimo inglés ha pasado ya a la categoría de leyenda o poco menos.

### DESPRÉS DE LES PREGARIES

## Encare hi ha fé a Barcelona

Si, ho podem dir ben alt. La populosa ciutat de Barcelona camp abonat per a tota classe de propagandes sectaries encare té fé...

Ho ha dit avui, millor, ho ha provat. Nosaltres mateixos hem tingut ocasió de palparho.

Fa uns quans dies que'l bras de la Divina Justícia ha comensat a fernes sentir que'com son pes amb una espantosa epidemia.

Moltes son les families que porten dol, i altres que's preparen a vestir-se'n perquè veuen que un tros del seu cor els serà arrancat dintre de poc...

Els matjes més eminents han procurat per a trobar el bacillus que causa tantes víctimes.

Pero els que conservem la fé en la que es *Salus infirmorum* hem acudit, no en busca del bacillus, sino del remei.

Per xó hem acudit a la nostra Patrona, a la Regina de Barcelona, a la redemptora dels captius, a la Verge de la Mercé.

Nosaltres que haviem tingut la ditxa de contemplar altres vegades els esclats de entusiasme dels catòlics barcelonins, en els quals hi regnava la santa alegria, avui hem vist si que's preparava un acte grandios de manifestació catòlica, pero un ambient de tristesa se respirava arreu.

En lloc d'aquella fervorosa

alegría que observavem als voltants de la Catedral, avui hem vist tristesa. Hem vist donzelles ploroses vestides de dol per la mort del seu germà, nois que ploraven la mort de la seva germaneta, o de la seva mare.

Pero una nota consoladora hem notat en mitj de tanta tristesa, la esperança en la Mare de Déu de la Mercé.

Aquelles oracions que se li tributaven al entrar a la Catedral ens deñan que'l poble de Barcelona, espera en la Verge perquè té fé.

I aquesta esperança l'ha manifestat a cantarli aquella *Salve*, que nosaltres plens d'emoció també cantavem.

Pero l'acte grandios, esplèndid de fé cristiana, ha sigut la inacabable processó en la que hi assistian uns cinquanta mil catòlics.

Allí hem vist com se resava. ¡Ah! diuen que per apendre a resar amb devoció s'ha d'anar a Lourdes! Jo crec que als peus de la Patrona de Barcelona també's resa amb devoció.

*Salus infirmorum* apiadau vos de nosaltres, hi clamavem plens de fé en la lletania.

I en la *salve* amb llàgrimes als ulls li deñan ab tot l'afecte del nostre cor:

*Ad Te suspiramus gementes et fientes in hac lacrymarum valle.* A Vos suspirém gemant i plorant en aquesta vall de llàgrimes.

Barcelona castigada per la mà de la Divina Justícia ha plorat els seus pecats, i ha implorat misericòrdia.

Les seves llàgrimes, les seves pregaries haurán mogut el cor de la de la que es *Vita, dulcedo, spes nostra*.

I Maria Santissima que es la Omnipotencia suplicant haurá alcançat del bon Déu, misericòrdia per a sos fills arrepençits.

J. S.  
Barcelona, 9 novembre 1914.

## Nota bibliogràfica

HOMENAJE LITERARIO a la gloriosa Doctora Santa Teresa de Jesús, en el tercer Centenario de su Beatificación.

Ya se halla de venta en las librerías y en las administraciones de nuestros principales periódicos, esta hermosa guirnalda literaria, que insignes plumas de nuestra literatura contemporánea han tejido en homenaje de devota admiración a la egregia villa castellana en las solemnidades de este Centenario.

A qué ponderar las exquisiteces y filigranas de esta obra, donde han colaborado con verdadero cariño prestigiosos literarios tan acreditados como Vázquez de Mella, Ricardo León, Condesa de Pardo Bazán, Blanca de los Ríos, Concha Espina, Angel Salcedo, Villaseca, Torcal, Condesa de Castellá, Balbontin, Sandoval, Angel Barcia, Cardenales Mercier y Almaraz, López de Rego y otros veinte, que han vertido en las luminosas

## Confitería : Lechería : Piambres CHOCOLATERIA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una *Sucursal* en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thé, café, Fosfo-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

: Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :

Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

## GERONA

páginas de este Homenaje ricos tesoros de poesía, de inspiración y de gracia al castar los loores y glorias inmarcesibles de la gran Santa española, inmaculada flor del Carmelo?

Avaloran la obra, además, unos 50 grabados tan artísticos como curiosos, con otras 19 ilustraciones que comprenden 67 vistas de objetos, retratos, recuerdos y curiosidades interesantes relacionadas con la vida de la Santa. El retrato de la misma en color sobre cartela de oro, que figura en la cubierta, es de una dulzura y expresión admirables.

Gracias a la fuerte tirada que de la obra se ha hecho, para ponerla al alcance de los infinitos devotos de la Santa y de nuestra buena literatura, su precio sólo es de 1'50 pesetas.

Para enviarse por correo deben añadirse 15 céntimos y, además, otros 25 si se quiere paquete certificado.

Los pedidos al por mayor a don Luis Domínguez (Galdo, 3, 1.º) Madrid. Al por menor en las librerías y administraciones de nuestros principales periódicos de Madrid y provincias.

## Chispazos

Por fin se han abierto las cortes y se ha discutido, entre otras cosas, el asunto de la neutralidad.

Aquellos discursos que se habían anunciado para contrarrestar la actitud del Gobierno no han aparecido por parte alguna.

El señor Dato ha manifestado nuevamente cuál es el pensamiento del pueblo español referente al problema de la actual catástrofe europea.

Llorens, Azcárate, Barroso, Romanones, Cambó, Marín Lázaro, etc., que terciaron en la discusión, todos se han declarado netamente neutrales.

Una excepción hubo.

Esta fué la de Lerroux, aunque en su tan esperado discurso se limitó a decir:

«Lo que dije, digo, y ya será más extenso cuando se discuta el presupuesto de Guerra».

Y se sentó, fijo siempre...

En lo de Irún, pensando que le fué desagradable, si bien muy aprovechable para quedarse callando.

Sus amigos, los del señor Lerroux, no comprenden cómo tan fácilmente ha cambiado de criterio su jefe.

Antes—dicen—tan pacifista y antiguerrero, y ahora, de golpe y porrazo, se nos declara mucho más imperialista que el mismísimo Kaiser.

Y, naturalmente, este cambio inesperado del ex emperador del Paralelo ha creado infinidad de divergencias en el seno del partido lerrouxista.

Muchos son ya los que se han separado de él.

Por eso se dice, con razón, que el partido radical se va a quedar al final... como el gallo de Morón.

Menos mal que el Conde de Romanones ha variado de opinión.

Perfectamente sabe este señor que aquellos artículos publicados en su órgano en la prensa causaron mala impresión en la opinión general del país.

Aunque no se comprende claramente ese cambio de actitud del fresco señor Conde, no obstante es de fácil explicación.

Véase sí no. Romanones, por lo visto, no tiene pelo de tonto y sospechó que bien pronto iba a pasarse de listo.

Los demócratas, un tanto más explícitos que los liberales romanonistas, han dicho:

«Neutralidad absoluta a macha martillo».

Y su jefe, el señor Burell, añade:

«Opinamos que es de absoluta conveniencia mantener la neutralidad en todos los momentos, y para todas las contingencias, por entender que el no representa una declaración de impotencia ni de incapacidad, sino el convencimiento patriótico de que responde a nuestro interés nacional y al sentir de la opinión pública».

¿Qué tal?

Es de esperar, y nosotros lo celebraremos, que aprovecharán la lección que el señor Lerroux y los que siguen las inspiraciones del inclito Romanones.

Ya irán aprendiendo...

Y si no les hacen caso, allá ellos, aún peor, pues también será mayor su descontento fracaso.

Ciruela

**Sastrería de Alfredo Ferrer**  
Corte parisién. Especialidad en vestidos y abrigos de señora.  
Albareda, 13, 2.º — GERONA

# Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.  
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

## Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

### Pagamcs los cupones

Japonés 5 por 100

Cédulas Uruguay 6 por 100

Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.

Cédulas Argentinas 6 por 100

Vencimiento 1 de Enero de 1915

# Locales

## Día religioso

NOVIEMBRE  
11  
MIÉRCOLES  
San Martín, ob.

Cuarenta Horas: en la iglesia de las Capuchinas.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

— MAÑANA —  
San Martín, papa

El Consejo provincial de Fomento en su última reunión, se ocupó de los asuntos siguientes:

Enterado del escrito que el doctor Clamunt, presenta al Sr. Comisario Regio, con la copia de varios documentos cambiados entre el recurrente y otros representantes oficiales, se acordó que no siendo de la incumbencia del Consejo el entender en el mismo, se eleve a la Superioridad para que esta resuelva lo procedente.

Aceptáronse los informes del Servicio Agronómico, referentes a que se facilite semilla de castaños del Japón a la Junta de San Hilario Sacalm, y que se subvencione el concurso abierto por el Sindicato Agrícola de la Garrotxa (Lladó) al objeto de estimular la producción olivarera.

Igualmente se aceptaron las peticiones de auxilio del Estado a los distintos recurrentes, que se acogen a los beneficios de la Real orden de 15 de Septiembre último, acordando elevar al Ministerio de Fomento, una relación detallada de las semillas y abonos que se necesitan para el cultivo de los terrenos baldíos, propiedad de los citados recurrentes.

El oficio del señor Alcalde de Campellas, sobre aprovechamiento de leñas, se acordó pasarlo a la Jefatura de Montes de Barcelona.

Se acordó también acceder a la petición hecha por la Junta de San Hilario, acerca los medios adecuados para combatir la *peronospora infectus* del tubérculo de la patata, según informe del Servicio Agronómico.

Presentado por el Servicio Agronómico, dictamen o plan para combatir la plaga de los ratones, con la creación de un campo de experiencias, el Consejo acordó denegar la creación de tal campo y por el contrario reitero un plan de destrucción, a lo que se negó en absoluto el indicado Servicio Agronómico, diciendo que no hay medio concreto para la destrucción de tal plaga y que no queda otro mas que el indicado campo de experimentación.

A las denuncias de Torroella de Montgrí y Cabanas, señalando enfermedades en los olivos se pasaron al Servicio Agronómico.

El señor Presidente de la Junta local de Bagur, entera habere hecho efectivas las multas impuestas a distintos propietarios de olivares por contravenir lo preceptuado en la vigente ley de Plagas de Campo, y cuyo importe lo gira por medio de cheque a nombre del señor Comisario, el cual ingresó en el fondo de plagas del Consejo la cantidad de 175 pesetas, importe de las indicadas multas, acordando haber visto con satisfacción el celo desplegado por dicho señor Presidente de la Junta local de Bagur.

Los informes dimanantes de la

Sección de Industria en los expedientes incoados por don Damián Curos, don Esteban Recolons y don Jaime Brutau, acordó el Consejo, aceptarlos de conformidad con lo propuesto o sea accediendo a lo interesado.

Las distintas mociones de que se dió cuenta en la sesión última, y formuladas por el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, fueron informadas de conformidad con lo en las mismas propuesto; a excepción de la inherente a la reposición en parte de los derechos arancelarios de los trigos y atendiendo a la duración del acto, se levantó la sesión a las 20, después de haber acordado celebrar sesión extraordinaria el día 18 del actual.

### Salón Peluquería Antiséptica DE R. Carbó :

Ciudadanos, 16 — (Hotel Italianos) Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Único en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables. Pedid «Mildy Afeitina» en vuestras peluquerías; es el único anti-séptico para afeitar.

Dícese que la concentración de los reclutas del actual reemplazo, se efectuará como los del año último, a principios del mes de enero próximo.

Debiendo dar principio en primero de Enero próximo vendiendo la formación del Censo del ganado caballar y mular de España, correspondiente al año 1915, el señor gobernador civil ha dispuesto que los señores alcaldes de los pueblos de la provincia y demás autoridades faciliten el mayor apoyo material para el mejor desempeño de tan importante servicio.

Mañana jueves día 12 del actual, se efectuarán en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, solemnes funerales en sufragio del alma del joven don José Alberch y Puñadas, que falleció recientemente en esta ciudad.

Reiteramos con tal motivo nuestro mas sentido pésame a sus afligidos padres.

### Señor Alcalde:

Circulan por nuestra ciudad bastantes perros vagabundos, y son muchas las personas que se nos han quejado sobre el particular, diciéndonos que esto constituye un abuso y que lo hiciéramos constar desde estas columnas para que se enteraran las autoridades, a fin de que no se registren mordeduras.

Con motivo del acto de protesta que organizó ayertarde la Unión Gremial, de Barcelona, contra el Ayuntamiento de aquella capital pidiendo la dimisión del mismo por considerarlo causante del actual estado de cosas, produjose un alboroto mayúsculo que promovieron los radicales, uno de los cuales disparó seis tiros de revólver contra un grupo de protestantes, obligando a intervenir a la policía que dió una tremenda carga, de la que resultaron contusos varios de los que se hallaban presentes en la Plaza de Cataluña y ante la Maison Dorée.

Ha sido nombrado vocal de la comisión mixta de Gerona el médico primero don Ganzálo Martínez Barrales.

El veterinario señor Alemany decomisó ayer 6 kilogramos de pescado insalubre.

# Viuda de Antonio Mateu

Banca-Cambio-Bolsa

Negocia los siguientes cupones extranjeros:

Renta rusa 5 por 100.

Renta japonesa 5 por 100.

Cédulas Uruguay 6 por 100

Cédulas Argentina 6 por 100, <sup>ORO</sup>

vencimiento de 1.º de Enero de 1915.

## - POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

### Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Ataúdes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche, — Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

### El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes. (ligas, petacas), carteras.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases.

Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas idem.

Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos.

Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

Se vende una hermosa jaca de cuatro años con un carrito nuevo y arreo.

Darán razón casa Ramón Llapart, Ciudadanos, 18.

Ha contraído matrimonial enlace con la bella y simpática señorita doña Pilar Muñoz y Baquer, el Sargento del Regimiento de Infantería de Asia, don Francisco Alcácer y Morzó.

Nuestra más cordial enhorabuena a la novel pareja, y a sus distinguidas familias.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Octubre, fué el siguiente:

Población calculada 17.478.

Nacimientos: Vivos, 25; varones, 12; hembras, 13; legítimos, 22; ilegítimo, 3. Muertos, 2; varones, 2. Natalidad por 1.000 habitantes, 1,43; matrimonios, 6; Nupcialidad por 1.000 habitantes 0'34; mortalidad por 1.000 habitantes, 2,52.

### DEFUNCIONES

Varones, 28; hembras, 16; menores de cinco años, 11; de cinco y más años, 33; en hospitales y casas de salud, 24; tuberculosis de los pulmones, 7; hemorragia y re-

blandecimiento cerebrales, 5; enfermedades orgánicas del corazón, 3; bronquitis aguda, 1; bronquitis crónica, 2; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 3; diarrea y enteritis (menores de dos años), 7; apendicitis y tífis, 1; nefritis aguda y mal de Bright, 2; debilidad congénita y vicios de conformación, 1; senilidad, 2; otras enfermedades, 10. Total de defunciones, 44.

Hoy la Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País, celebrarán Junta general en la que deberán renovarse varios cargos de su Junta de Gobierno.

### JUNTA MUNICIPAL

Reanudada la sesión suspendida ayer, asisten los vocales asociados señores Norat, Franquet, Mateu, Oviedo, Llovet, Martorell, Bassols, Font, Noguera, Quintana, Masó, Tuyet, Torres, Leal y Catalá, presidiendo el alcalde Sr. Coll. Se aprueba sin discusión el artículo 1.º del Capítulo I, relativo a sueldos de empleados, con la cantidad de 42542 30 pesetas.

Se aprueba igualmente el artículo 2.º con el aumento de 100 pesetas propuesto por el señor Font, cuya cantidad total es de 8100 pesetas y el 3.º, Suscripciones, en el que han consignado la cantidad de 500 pesetas.

Se discute el art. 4.º relativo a conservación y reparación de la casa Ayuntamiento con 12 500 pesetas, aprobándose con el voto en contra del señor Norat.

El art. 5.º, Conservación de efectos de Mobiliario, con 8.000 pesetas, y el 6.º, Quintas, con 200. Son aprobados sin discusión.

Art. 7.º, Elecciones, 2.000 pesetas.

El señor Tuyet entiende que es exajerada y pide que se le explique el porque de tal aumento.

El señor Martorell le contesta que este año habrán 2 elecciones. Se acuerda disminuir 500 pesetas de la cantidad consignada.

Se aprueba el art. 8.º, Gastos menores y de representación.

Se discute el capítulo II artículo 2.º, referente a Guardia municipal, con la cantidad de 20920. Des-

# GENERALES

En la prensa de Valencia hemos leído artículos en que se elogia calurosamente la importante y meritoria labor parlamentaria realizada por nuestro ilustre correligionario don Manuel Polo y Peyrolón, digno representante de aquella provincia de nuestra Comunidad en el Senado.

Veintiocho discursos pronunció el señor Polo en la Alta Cámara desde el 6 de mayo hasta el 10 de julio, muy elocuentes todos ellos, consiguiendo el triunfo de la justicia y el bien público con su oportuna intervención en muchos casos.

Mucho nos complace ver que se haga justicia al mérito de nuestros oradores.

Desde Pontós.—Ayer se inauguró en esta población el cine «Alba», dándose sesiones tarde y noche.

—Mañana celebramos la fiesta mayor y para amenizar la misma han sido contratadas las orquestas «Nova Armonia», de La Bisbal, y «Els serafins del baig Monseny», de Arbúcies.

Además de las funciones religiosas, en las que tomarán parte las dos mencionadas orquestas, habrá diversiones para todos los gustos.

—El día 21 del corriente empezará en la Parroquia el Santo Novenario de Almas, estando los sermones confiados al distinguido orador sagrado Rdo. don Pedro Estela.—C.

Hoy se dará principio por el personal de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia el replanteo del trozo 4.º de la carretera de Riudellots a La Bisbal, cuyas obras de construcción empezarán seguidamente y en las que tendrán ocupación buen número de obreros.

Se ha cometido un robo en la Iglesia parroquial del pueblo de Alfar, llevándose los ladrones un cáliz, una patena, una cruz y 30 pesetas.

Para penetrar en la iglesia tuvieron que forzar la puerta de entrada. Se ignoran los autores.

Ha sido pedida la mano de la señorita de Cassá de la Selva Concepción Juvany, para don Fernando Serra.

El rector de la Universidad de Barcelona ha recibido telegramas de los directores de los Institutos de Gerona, Reus y Tarragona, ma-

nifestando hallarse completamente restablecida la normalidad.

A pesar de ello, el rector ha comunicado a dichos directores que den cuenta si hay reincidencia en el estado anormal para ordenar, en tal caso, que se apliquen con todo rigor los preceptos de disciplina escolar.

De Puigcerdá, dicen que la carretera de dicha villa a Ripoll, ofrece cada vez mayores peligros por estar convertida toda ella en una prolongada laguna.

¿Qué se hace, pues, con la consignación que últimamente fué concedida por el ministro de Fomento para la reparación y afirmado de la misma?

### BODEGA AMPURDANESA :

Gran rebaja de precios en la venta exclusiva de mis vinos y aceites superiores de Llaná, cosecha 1913 y 1914, cual pureza garantiza, y sirvo a domicilio al mismo precio que se detalla al despacho:

Vino Superior 1913 a 00 30 litro.  
1914 fino 00 25 »  
rancio seco a 1'00 »  
Garnacha extra a 00'75 »  
Aceite virgen a 1'20 »

Cort-Real núm. 17 (al lado de la Farmacia Dr. Vivas).

En Santa Coloma de Farnés riñeron Mariano Buscá y Jaime Llovet, resultando el primero con heridas punzantes en el pecho y pierna izquierda y el segundo con una herida en la mano derecha.

El Juzgado instruye diligencias.

Por hurto de 10 quintales de leña ha sido detenido, y puesto a disposición del Juzgado, el vecino de Vilabertrán Pedro Colobret Esteban.

En el punto denominado «Las Torretas» del término municipal de Palafrugell, sufrió un ataque cardíaco que le produjo la muerte, el vecino de dicha villa, José Viel Bofill.

Los días 11, 12 y 13 del actual, celebra su fiesta mayor la villa de Calonge.

El día 17 del actual, a las diez de la mañana tendrá lugar en la Casa Consistorial de Santa Coloma de Farnés, el pago de las fincas expropiadas con motivo de las obras de la carretera de dicha ciudad a la provincial de Vich.

## LOCK es el Sombrero que exige la moda

Venta: EL TALISMÁN, Ciudadanos, 4 — GERONA.

# : Legiuol-Domingo : (Mata fraes de les fab's)

Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona:  
**D. José Dalmau Blanch**  
(a' de las Mesuras, 9 - Cassá de la Selva  
Y en Gerona: Calle del Progreso, 5, Dr gu rta

## El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evitó llegar afortunadamente la última genialidad alemana de la célebre en el  
Univer-o patente Mannesmann. Consiste en preciosos muchos invetidos y a  
partir de un consumo de:

50 Litros hora-60 Bujías-Gastos con impuestos 1 1/2 Cént.					
100 " " -120 " " " " " " 3 "					
200 " " 300 " " " " " " 6 "					

De 600, 1000, 1500 y más bujías

Con seguridad pronto se agotan las existencias difíciles de obtener por los  
tráfico y comercio que tienen casi aislado el comercio alemán.  
Resulta lo más higiénico, cómodo y económico hoy día, el empleo del gas  
para guisar, planchar, estufas, y para la calefacción en general.  
Probarlo es aceptarlo. Referencias: Fábrica de GAS - Teléf. no núm. 54.



# De la Guerra

## Extranjero

Roma, 10  
*¿Será verdad?*

### Un nuevo submarino alemán

En Eibing se está construyendo un nuevo tipo de gran submarino solamente ocupando el transporte de tropas.

Este nuevo transporte submarino puede ser utilizado como pontón cuando surge a la superficie del mar.

Durante el día y la noche, gran número de obreros se hallan afanosamente ocupando en la construcción de esos submarinos, cuyo principal objeto es llegar sin ser descubiertos hasta las costas y desembarcar tropas en éstas.

También se están construyendo en Hamburgo varios submarinos de esa nueva clase.

### Almirante convertido al catolicismo

En la capilla interior del Colegio inglés, el almirante británico Georges d'Arely Irving, de 80 años de edad, abjuró la religión protestante y abrazó la religión católica, recibiendo el bautismo y la confirmación.

El rector del Colegio le administró el bautismo y el cardenal Merry del Val la confirmación.

El almirante cuenta 60 años de servicios en la Armada británica. La ceremonia resultó muy emocionante.

### Una carta del Papa

Roma.—S. S. el Papa ha dirigido al obispo de Antivari, monseñor Dobroic, una carta recomendándole la benignidad para con los prisioneros que se hallan en su diócesis.

La carta dice que desde que asumió el pontificado, el Papa se dedicó según sus fuerzas a aportar algún remedio a los inconvenientes de guerra tan horrible.

Recuerda su carta al cardenal Bartmann, sobre el mismo asunto y recomienda al obispo socorrer con la mayor benevolencia a los prisioneros que se hallan en su diócesis, particularmente a los enfermos o heridos.

Concluye diciendo que no duda que el gobierno real empleará la misma clemencia y benignidad para con los prisioneros, de modo que uniendo la acción del obispo a la del gobierno se proveerá mucho mejor a esta necesidad.

### ¿Dónde van los alemanes?

Londres.—«Standard» recoge un rumor que circula en Dower y según el cual la flota alemana ha salido de su lugar de retiro.

Otro despacho recibido en Dower, de Dunkerque, anuncia que cuatro grandes buques y cuatro cruceros han dejado Kiel y tomado la alta mar.

Madrid.—A «Heraldo de Madrid» le dice su corresponsal en Burdeos que se da como seguro que la flota alemana se dispone a salir de Kiel para trabar combate con la escuadra inglesa.

Seguramente cooperarán a la acción los dirigibles para que mientras la flota enemiga esté entretenida con la defensa de los ataques, avancen los acorazados alemanes.

Paris.—Numerosos navios de guerra alemanes están concentrados en las islas Aland esperando órdenes para marchar al mar del Norte.

Londres.—Ha causado gran impresión el bombardeo de Yarmouth.

Los planes del campo de minas se facilitaron a las naciones neutrales y se sospecha que algún neutral se los haya facilitado a Alemania.

Un oficial de la marina inglesa ha sido acusado de espionaje.

Comparecerá ante un consejo de guerra.

San Sebastián.—Un despacho particular recibido aquí confirma la salida del canal de Kiel de cuatro acorazados y cuatro cruceros alemanes, que bombardearon Yarmouth.

Este puerto sufrió muchísimos destrozos con el bombardeo.

### Nota alemana

Rotterdam.—El gran cuartel alemán, comunica:

Nuestros ataques cerca de Lille y en el Suroeste de Ipres hacen progresos favorables; hicimos 1200 prisioneros y tomamos 3 ametralladoras.

Ataques franceses en el Oeste de Noyon y sobre las poblaciones de Vailly y Cilucaus ocupadas por nosotros fueron rechazados con fuertes pérdidas para el enemigo. Algunas posiciones avanzadas protegidas por núcleos flojos, que fueron bombardeados por la artillería francesa, han evacuado.

En el Este (Rusia) 3 divisiones de caballería rusa fueron derrotadas despues de haber pasado el Wartha más arriba de Kolo y obligadas a pasar otra vez el río; en el resto del frente no hay ninguna novedad.

Nuestros ataques a Ipres y al Oeste de Lille, los continuamos ayer.

En el lindero Oeste del bosque de Argonna, hemos tomado la importante altura de Bervien Chateau, donde hemos luchado durante 15 días, tomando 2 cañones y 2 ametralladoras.

Habia mucha neblina.

En el resto del frente del campo de batalla del Oeste, no hay novedad como tampoco en el Este (Rusia.)

El día 7 de Noviembre, fueron echados a pique 7 buques, entre ellos un gran acorazado ruso. Un torpedero fué remolcado por un vapor mercante.

El resto huyó hacia la embocadura del Danubio.

Varios telegramas dicen que el Gobernador de Tsing Tao, Meyer-Waldeck, fué herido ayer en el combate.

El pueblo evacuado cerca de Vailly por los alemanes y que habia sido ocupado por los núcleos alemanes, se llama Saigneul.

La población de Cilucaus mencionada el otro día, es errónea, y la población se llama Chavonne, donde los franceses fueron rechazados con pérdidas muy fuertes por los alemanes.

### El espionaje en el mar

«Daily Mail» dice:  
«Cómo los alemanes han podido atravesar el cordón de minas

británicas y llegar a diez millas de nuestra costa?»

No cabe más que una contestación:

—H y espías.

Es indudable, por las indiscutibles pruebas encontradas, que contra todas las medidas adoptadas en la costa Este de la Gran Bretaña hay espías.

Se han observado, durante la noche, señales hechas con luces desde los montes de Escocia, señales que fueron preguntadas por un submarino. Y en ese lugar no habia entonces barco alguno británico.

Señales parecidas han sido hechas y observadas en otras proximidades, y todas las tentativas realizadas para cercar a los autores de las señales han fracasado. Se sabe que el pasado martes, en el mismo momento en que los barcos alemanes eran señalados cerca de la costa, fué muerto un pichón doce millas adentro de la costa, en Framlingham.

Hacia unas semanas que las más severas órdenes habían sido dadas por el ministerio del Interior para que ningún particular tuviese pichones.

Dos puntos hay que tienen íntima relación con el raid de los barcos alemanes.

Primero. Es evidente que el enemigo pasó cerca del campo de minas de la costa inglesa.

Eso sólo puede hacerse con pleno conocimiento de su colocación, cuya información únicamente habia sido facilitada por el Almirantazgo a los barcos británicos y a los pesqueros de países neutrales que se dedican a la pesca en la costa Este de Inglaterra.

¿Quién dió esos detalles a Alemania?

Segundo. El primer esfuerzo de la flota alemana en la mañana del martes, fué destruir la telegrafía sin hilos del «Halcyon», y sólo cuando lo hubieron conseguido realizaron el ataque al resto del buque.

Cuando, sin embargo, la radio-telegrafía fué reparada, los alemanes demostraron claramente estar en posesión de la clave inglesa.

¿Cómo han llegado a poseerla?

### En el mar Negro

Atenas.—La escuadra rusa ha bombardeado el puerto de Zungul Daka Zudu, en el mar Negro.

Tres cruceros rusos cañonearon los depósitos de carbón de Herades.

La escuadra otomana les salió al encuentro, pasando el Bósforo y echó a pique a algunos navios enemigos.

### El Papa y Mons Luçon

Roma.—El Papa ha dirigido una carta al arzobispo de Reims, expresándole su sentimiento por los trágicos acontecimientos desarrollados en dicha población, añadiendo que toma muy activa parte en la profunda pena que aflige al arzobispo ante el espectáculo tan triste de dichas, y al reflexionar sobre las terribles consecuencias de esos hechos desde los puntos de vista religioso y artístico.

### Derrota de los rusos

Roma.—Un violento combate ha tenido lugar en Kolo, que ha sido uno de los mayores desastres del ejército ruso en la Polonia.

Los moscovitas, viendo que iban replegándose los germanos hacia su frontera, enviaron unas cuantas divisiones en movimiento de avance, con objeto de verificar el copo de un ejército de los prusianos.

Estos parapetados convenientemente, esperaron a las vanguardias enemigas, y desde Babjuk, Koszielec, Brudzew y las orillas del Ner, destacáronse unos regimientos de hulanos, infligiéndoles una derrota muy grande y dejando los moscovitas muchos muertos, heridos y prisioneros.

El resto del ejército de los moscovitas que operaba por esta parte de la Polonia, fué rechazado enérgicamente por los alemanes.

La derrota de los rusos ha causado impresión penosa en los soldados del Zar.

## Grandes progresos de los alemanes

**La ofensiva germana entre Ipres y Lille.—Avance notable.—El bombardeo de Armentieres.—Por la región de Noyon. Mil doscientos prisioneros de los aliados.**

Rotterdam.—Una gran ofensiva de los alemanes ha obligado a los aliados a replegarse por las cercanías de Ipres y de Lille.

La artillería pesada ha intervenido, haciendo gran número de bajas. Los alemanes han debido acumular muchas fuerzas en todo el frente de batalla, puesto que en muchas partes del mismo han emprendido con gran vigor sus ataques, avanzando, sobre todo en los sitios donde los aliados se aprestan a la mayor y más desesperada de las resistencias.

Armentieres ha sufrido mucho, efecto del bombardeo de que ha sido objeto en los últimos días, y es creencia general que, evacuada la plaza desde hace dos días por la población civil, caerá pronto en poder de los teutones.

Por entre Lille e Ipres hacen grandes progresos.

En las sangrientas luchas habidas desde el Oeste de Noyon, por toda la línea, hasta las poblaciones de Wailly y de Cilucaus, han capturado los alemanes 1200 prisioneros y varias ametralladoras.

### Japoneses y alemanes

Londres.—Noticias de Chile dicen que ha aparecido en aquellas costas una potente escuadra japonesa.

Se sabe que la escuadra alemana ha zarpado de Valparaíso con rumbo desconocido.

La japonesa ha salido en su busca.

### Draga a pique

La draga «Maria» ha chocado con una mina en las inmediaciones de Lovestoft, hundiéndose y ahogándose ocho de sus tripulantes.

La draga estaba destinada a quitar minas.

### Los fuertes de Lieja

Burdeos.—Los alemanes han reparado los fuertes de Lieja, excepto uno que lo destruyó completamente una explosión que se produjo en un depósito de pólvora.

La plaza de Lieja está actualmente provista de artillería.

**Imp. del Carmen**  
Subida de San'to Domingo  
En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, perfección y economía

Después de una ligera discusión se acuerda rebajar 110 pesetas de la cantidad consignada.  
Se aprueba el art. 3.º Equipo y vestuario de la Guardia municipal con 3.000 pesetas salvando su voto el señor Tuyet.  
Sin discusión son aprobados los artículos 4.º, Seguro de incendios, con 1500 ptas., y el 5.º, Socorro de incendios, con 1.500.  
Se discute el art. 1.º del capítulo 8.º relativo a Gastos generales de importe 1700 pesetas.  
El señor Norat tratando de la cantidad consignada al laboratorio municipal y personal del mismo, dice que en la sesión pasada ya se vió el resultado nulo que esta dando este laboratorio ya que para hacer el análisis del agua de Gerona ha tenido el Ayuntamiento que recurrir a un biólogo de Barcelona oponiéndose a que se consigne ninguna cantidad para el director de este Laboratorio.  
El señor Leal opina igual. Después de una larga discusión en la que intervienen los señores Martorell, Tuyet, Llovet y Masó, el señor Font propone que se engloben las cantidades determinadas en este art. para el laboratorio sin perjuicio de ir luego a la reorganización.  
Se acuerda por fin que se consigne la cantidad de 1700 pesetas para gastos de nueva organización, con el voto en contra de los señores Bassols y Catalá.  
Son aprobados sin discusión el artículo 2.º relativo a riegos con la cantidad de 29500 y el 3.º Limpieza y riegos, con la de 17711'30 pesetas.  
Se acuerda aumentar 1000 pesetas al art. 4.º Arbolado, en el que se consigna la cantidad 5840 pesetas, con el voto en contra de los señores Bassols, Leal y Tuyet.  
Seguidamente se aprueban el artículo 5.º, Animales dañinos, con 100 pesetas, y el 6.º, Mercados y Puertos Públicos, con 3233'33 pesetas.  
Se acuerda consignar la cantidad de 19,961 pesetas, al artículo 7 referente a Matadero, asignando el jornal de 3'20 a los matarifes auxiliares.  
Son aprobados sin discusión el art. 8.º, Rotulación de calles, en 500 pesetas, y el 11.º, de Sanidad, con 25.000.  
Capítulo IV. Se discute el artículo 2.º, Material de escuelas, con la cantidad de 253'50, que es aprobado.

**LA INYECCIÓN YER**  
Cura en 36 horas la **Blenorragia** y toda clase de flujos antiguos ó recientes.  
Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Léalo, que le interesa:  
**Matas Hermanas, B. a V. L. M.**  
y se complacen en participarle el traslado de su tienda, LA CANASTILLA DE ORO, a la Rambla de la Libertad, 8, así como en comunicarle la ampliación de su negocio en el artículo de ropa blanca hecha y a medida, para noviajes, bautizos, servicios de mesa, cama y de uso personal, conforme siempre a los últimos figurines.  
De un modo especial se permiten llamar la atención de V. relativo a la apertura, en 1.º del próximo Noviembre, de una **ACADEMIA ESPECIAL DE CORTE**, en la que se admitirán *Señoritas Alumnas* bajo la dirección y cargo de las señoras Matas, poseedoras de título Académico, expedido por la Excm. Diputación de Barcelona.  
Por ambos motivos quedan a las órdenes de V. y de su consideración más distinguida affmas. y S. S.

**Matas Hermanas**  
Teléfono interurbano n.º 74.

—Las personas que deseen vestir a última moda, según el figurín parisién, deben acudir a la Sastrea que DON JUAN JUANOLA tiene establecida en la *Cort Real*, número 1, en donde hallarán un extenso y variado surtido de géneros elaborados en las mejores casas, propios para la presente temporada.

**— DROGUERIA Y ULTRAMARINOS**  
situada en punto céntrico de esta ciudad, **SE VENDE**. Para informes dirigirse a la Administración de este Diario.

**APRENDIZ:** Se necesita en la imprenta de este periódico.

**Dr. B. CARRERAS Médico oculista**  
Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona.  
Tiené abierto su gabinete de consulta: **Horas de visita: de 10 y media a 1, y de 3 y media a 5. Todos los días.**  
Calle de la Força, 4, 1.º y 2.º

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR  
**LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES**  
- VULGO -  
**TRAPENSES**

de San Isidoro en Venta de Baños -  
Paquetes-pastillas Pesetas  
1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 405 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50  
2.ª marca: Chocolate de Pasilla... 480 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50  
3.ª marca: Chocolate Económico... 360 » 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. - Cajas de merienda 3 pesetas, con 64 ración. - Descuentos desde 50 paquetes. Portos abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin sal y sin vainilla. No se carga nunca el envase. Se hacen tareas de empaque desde 50 paquetes. Al detall: Principales y Reservadas.



Representante en Gerona:  
**DALMAU CARLES & C.**

**Hotel Restaurant**  
**MASAGUER**  
Santa Ana, 24  
BARCELONA  
Casa de completa confianza.

## Casa Grandia

Hospedaje para reverendos sacerdotes y personas de costumbres morigeradas:  
:: Bonitas Habitaciones, claras y ventiladas :: Limpieza y economía  
- Se sirve a todas horas -

**Precios:**  
Desde 3 pesetas 50 céntimos por día  
NOTA:  
Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.  
**Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º,**  
**BARCELONA** (frente Bolsin)

## Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO  
POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO  
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.  
Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.  
De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
Cort-Real, núm. 17. - GERONA. - Teléfono, núm. 65.

## Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. - Precios reducidos.  
Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza.  
Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.  
**Platería, núm. 22, Gerona**

## BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y paralíticas, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.  
El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 a 20º durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.  
Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente a los bañistas concurrentes a las aguas de Aachen (Aix la Chapelle - Prusia), similares a las de Archena, que pueden proseguir sus interrumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.  
Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos a vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 a 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 a 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 a 6 pesetas.  
Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho a un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.  
A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Bañillo Irureta.

### Aviso muy interesante.

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena. - Murcia (España).

## FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado

## Papel Jordá

## HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A. - R.C. Línea Barcelona - Francia

	Mxt.	Corr.	Liz.	Merc.	Luzo	Merc.	Mixt.	Corr.	Liz.	Exp.	
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00			12'22	14'23	17'45	18'50
Lleg. Empalme	7'44	9'53			11'29	12'45	15'08	16'41	20'07	20'26	
" Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	16'15	17'43	21'23	23'58	
Sal. Gerona	5'45	9'01		11'19	12'07		16'38	17'58		21'02	
Lleg. Figueras	6'14	9'30		12'08	12'26		17'08	18'29		21'20	
" Figueras	7'27	10'28		14'10	13'02		18'03	19'29		21'52	
" Carbers	8'05	12'03		16'38	13'48		19'40	21'10		22'35	
Empalme - Llegan de Barcelona por el litoral	7'18	10'41	15'58	18'34	20'04						
Liz. Exp. Corr. Merc. Liz. Merc. Corr. Luzo Mixt. Mixt.											
Sal. Port boa	4'10	4'30	5'22		9'00	12'46	16'00	16'16	18'20		
Lleg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'39	16'32	17'08	20'22		
" Figueras	5'15	6'11	8'05		12'13	14'44	17'09	18'09	21'31		
" Gerona	5'38	6'46	10'29		13'13	15'23	17'29	18'47	22'14		
Sal. Gerona	5'15	5'44	6'55		11'30	15'35	17'32	18'55			
Lleg. Empalme	6'01	6'17	7'49		12'19	16'36	18'05	19'56			
" Empalme	8'47	7'53	10'30		14'44	18'02	19'32	22'44			
Empalme - Sale para Barcelona por el litoral	8'19	8'09	12'44	16'48	20'10						
Gerona - Sale tren mercancías	7'53										
Lleg. Empalme	9'50										

Ferrocarril de Figueras a Palamós

Salen de Figueras	8'29	9'50	12'50	15'25	18'45
Llegan a Palamós	8'48	12'08	15'07	17'45	21'08
Salen de Palamós	2'45	7'00	9'00	12'15	14'40
Llegan a Figueras	5'00	9'15	11'20	14'30	16'55

\* Solo los domingos

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05	**21'10
Llegan a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40

\* Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario).  
\* Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.  
Salen de S. Feliu 3'45 6'35 9'15 13'20 15'15 \*\*18'05  
Llegan a Gerona 5'30 8'30 11'05 15'10 17'10 19'55  
\* Lunes, jueves, sábados y domingos. \*\* julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	2'45	5'15	11'42	14'38	17'29
Llegan a Gerona	5'13	8'22	14'31	17'04	20'34
Salen de Gerona	6'40	8'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	8'41	12'05	18'27	20'43	

## Fumadores!

Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888  
**ES EL MEJOR PAPEL**

## "Gráfico Legitimista"

# La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunión Tradicionalista.

## Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima.  
La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:  
**Baños Nuevos, 16, principal**  
**BARCELONA**

## GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

de  
**Fernando Freixas**  
GRANDES NOVEDADES para señora y caballero  
Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios. - Pieles elegantísimas para la confección a la medida.  
- ULTIMA MODA. - Color encarnado  
No comprar sin visitar este acreditado establecimiento  
**PROGRESO, 8.-GERONA**

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolos de  
**ESTÓMAGO**  
y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del  
**DIGESTONICO**

## EL NORTE Diaria Católica-Monárquica

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10  
**GERONA**  
Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre. Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.  
Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES  
GERONA. - Librerías del Correo, Mateo Colladomont, del Comercio Ciudadanos, 20 y de D Francisco Casas de la Selva. - Don Inocencio Casá. Gell, Platería, 20. La Bisbal. - D. José M.º de Mir. Plaza Mora; Notario. FIGUERAS. - D. J. Masdevall, Librería, Rumbá. Santa Coloma de Farnés. Sabadell. - Patronato Obrero Tradicionalista y Circolo de Católicos. Don Fernando Vilallonga, Heces de G. Feliu de Pallars. - Don Representante, Piso 11. 1.º  
Se admiten esquelas hasta las doce de la noche  
Información completa :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.